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会 議 録

会議の名称 第６回 長瀞町学校統合準備委員会

開 催 日 時 令和５年１１月２４日(金) 19 時 00 分～19 時 40 分

開 催 場 所 長瀞町役場３階 大会議室

出 席 者 委員２３名 事務局４名

欠 席 者 委員 ５名

会議の内容

１ 開会

２ 委員長あいさつ

３ 教育長あいさつ

４ 議事

（１）各部会の進捗状況と内容の承認について

○総務部会

○教育部会

○PTA 部会

（２）その他

５ 事務連絡

６ 閉会

会議の公開又は非公開 公開

非公開理由 －

傍聴人の数 ０名

発言の内容 別紙「審議内容」のとおり

会議資料

・第６回長瀞町学校統合準備委員会 次第

・資料１（総務部会進捗状況について）

・資料２（教育部会進捗状況について）

・資料３（PTA 部会進捗状況について）

事務局 教育総務担当

会議録の作成方針 ☑要点記録

その他の必要事項
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審 議 内 容 （発言者、発言内容、審議経過、結論等）

１ 開会

２ 委員長あいさつ

染野委員長

３ 教育長あいさつ

井深教育長

４ 議事

（１）各部会の進捗状況と内容の承認について

委員長）

それでは、しばらくの間、議長を務めさせていただきますので、議事の進行にご協

力をお願いいたします。着座のまま進行させていただきますので、ご了承をお願い

いたします。

まず議事の（１）各部会の進捗状況と内容の承認についてを議題といたします。各

部会からの説明後に、それぞれ質疑を設けたいと思いますので、お願いいたします。

では、総務部会から進捗状況と内容についての説明をお願いいたします。

総務部会長）

皆さんこんばんは。総務部会の進捗状況について報告いたします。資料１をご覧く

ださい。初めに部会開催日について報告します。第 10 回を８月１８日金曜日に全体会

議終了後、役場３階の会議室にて開催しました。第 11回を１０月１９日木曜日に、午

後７時から役場４階の全員協議会室にて行いました。

次に内容について報告します。１．閉校記念式について、３月２日土曜日の閉校記

念式は記念式典と惜別の会とに分けそれぞれの内容について確認をしました。閉校記

念式典は町が主催し、惜別の会は閉校記念事業実行委員会が児童中心に実施いたしま

す。式典の詳細については今後決めていきます。惜別の会の詳細は、実行委員会で決

めてもらいます。

２．スクールバス事業者の決定について、１０月１８日水曜日に長瀞町立長瀞第一

小学校スクールバス運行業務プロポーザル審査委員会にて、プレゼンテーションを実

施しました。審査委員６名の評価点と、翌日の１９日木曜日に開かれた、第 11回の総

務部会での点数を合わせた総得点の、１，０７４点により、スクールバス事業者が秩

父鉄道観光バス株式会社に決定しました。
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３．スクールバスシミュレーションについて、９月２６日火曜日に全体交流会を実

施した後、下校でのバスシミレーションを実施しました。バスの大きさや乗車人数の

関係で運行ルートや停車場所について一部変更しましたが、大きな混乱もなくできま

した。

４．体操服について、株式会社矢尾百貨店より、来年度の半袖シャツの見本を預か

りました。「ＪＨＳ」の文字がないもので、入り口にある見本は１４０㎝ですが、一番

小さいものは１１０㎝からあります。令和６年１月から購入できるよう準備を進めま

す。裏面へお願いします。

５．長瀞町立長瀞第二小学校閉校記念事業実行委員会の進捗状況について、惜別の

会、記念碑、記念品、記念誌について、それぞれの部会で話し合いながら、順調に進

んでいることが確認できています。

最後に今後について、この全体会議の終了後に第 12回の総務部会を開催します。長

瀞第二小学校閉校記念事業実行委員会と連携して進めていきます。以上となります。

よろしくお願いします。

委員長）

ただ今総務部会から説明がありました。皆さまから何かご意見、ご質問等ございま

すか。

ご意見等ないようなので、総務部会の内容について、承認をしていただける方は拍

手をお願いいたします。

（拍手、多数）

委員長）

ありがとうございます。総務部会の内容については承認となりました。

続きまして、教育部会から進捗状況と内容についての説明をお願いいたします。

教育部会長）

教育部会の進捗状況について報告いたします。部会開催日が１０月１２日木曜日に

第７回が開催されました。

内容は、１．学校施設・交流事業、引き続き移動できるものは早めに移動し、いら

ない物は廃棄していく。交流事業につきましては、全体交流会を９月２６日の火曜日

に実施しました。内容は全校縦割り班遊びをし、その後、校外学習の事前学習や仲良

し体育祭の練習を行いました。ここで「みんなでいっしょにやると楽しい。」「仲間が

たくさんいると嬉しい。」という、子供たちの声を聞くことができました。その後、１

１月１日ですけれども、一小の秋祭りを実施し、こちらも好評でした。保護者の方は

お子さんから話があったと思います。交流事業につきましては、今後も学校同士でよ

く話し合い実施していきます。１２月１日演劇鑑賞会を予定し、その間、各学年学級
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での交流も予定されています。子供たちの不安、保護者の不安を取り除いていくため

に、交流事業をしっかりやっていきたいと考えております。

２．学校行事、令和６年３月２日土曜日に決まった、二小閉校記念式典の内容等に

ついては、先ほど総務部会でも報告がありました。二小の地域、卒業生を対象にした

学校公開日を、１１月４日土曜日の午後から行いました。今後も実施できるように準

備するのですが、参加人数については５名のみでした。アナウンスがなかなかできて

いなかったと考えられるため、学校から新聞社に投げ込みをするなど、今後は学校公

開を皆さんに周知してもらえるような方法を考え、実施していきます。統合後の行事

については、第一小学校に計画してもらいます。第一小学校も令和６年４月１日以降

のことについて、色々計画していただいています。

３．教育課程、学級編成等の２クラスになるところでの組み分け等は、主幹教諭、

教務主任の先生が中心になって実施してもらいます。

４．学校備品の整理、二小からの移動だけでなく、一小の整理についても取り組め

る日数が限られているので、計画的に実施してもらう。３月末と４月当初の限られた

日数しかありません。二小備品については全てデータ化していますが、漏れがないよ

うに再度点検をする必要があると考えます。学校に残して置くもののデータも重要で

すので、教頭先生を中心に冬休み期間を使って実施していただきたいと考えます。

５．学校応援団等、組織の見直しについては、第一小学校にて確認してもらう。第

一小学の校長先生に、新組織作りを取り組んでいただいています。

６．その他、二小保護者の統合の不安を少しでも解消できるように、一小にて二小

保護者を対象とした学校説明会が実施できるように計画する。こちらは来年の２月２

２日の午後に実施する予定です。統合について心配な方、不安な方が、ここで少しで

も払拭できればと考えます。私も教育相談を実施しているので、もし、心配なことや

不安なことがある方は、相談に来ていただければと考えます。

今後について、令和６年１月１１日（木）、午後６時～第８回を開催し、第７回まで

に出ていたことや委員の皆さま方の意見について、まとめとして実施いたします。

委員長）

ただ今教育部会から説明がありました。皆さまから何かご意見、ご質問等ございま

すか。

副委員長）

説明について確認させてもらいたいのですが、学校公開日を１１月４日土曜日の午

後から実施したが、５名の方しか来られなかったとのことですが、教育部会として、

この学校公開日をどのようにお知らせしたのか、また、学校としてどのようにお知ら

せしたのでしょうか。ここの委員の方々が、学校公開日を知らなかったので行かなか
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ったということならば、明らかに教育部会として周知方法を考えなくてはならないの

ではないでしょうか。学校が閉校するのに何も情報がないという声を聞いています。

この５名というのが関心がないためなのか、周知不足のため５名なのかはわかりませ

ん。小学校が１つとなって教育を進めて行くのに、すんなりいかないのではと心配し

ます。どのようにお考えでしょうか。

教育部会長）

周知不足ということについては、否めないと感じています。ただ、学校だより、学

校ホームページ等にてお知らせはいたしました。教育部会として学校公開を提案し、

二小に実施していただいたものです。今後も二小には計画してもらい、複数回での実

施と考えております。今後については新聞社等へ情報提供し、お知らせしたいと考え

ております。この１１月４日の午前中は学校公開とし、保護者等にお越しいただきま

した。一般の方へのお知らせが不十分でした。

また、統合がスムーズに行かないのではとご心配されている点については、何も問

題はございません。学校も一生懸命がんばっていますので、ご理解いただきたいと考

えます。委員からも不足がありましたらお願いします。

委員）

次回の学校公開につきましては、１２月１９日と２０日を予定しています。平日で

すが、短縮授業となりますので、児童が帰った後の午後を計画しました。学校だより

と統合だよりにて、地区の方々に周知させていただきたいと考えます。その他の方法

については、検討させていただきたいと考えます。

副委員長）

統合がスムーズに行かないのではということを言っているのではありません。統合

ということで、気持ちを１つにしていかなければならないということを言いたいので、

批判している訳ではありません。

また、新聞社に知らせるというよりも、地域を活かす方法を考えるのがいいのでは

ないでしょうか。まずは地域の方にしっかりお知らせすることが大事と考えます。

次の学校公開日を１２月１９日、２０日に計画しているとのことでしたが、一般の

方が平日の火曜日、水曜日に行けるのでしょうか。現実的なことを考えませんと、何

回やっても人数は増えないでしょう。やはり休みの日を上手く利用して公開していた

だきたいし、そこを教育部会として話し合ってもらいたいです。人数が足りないので

あれば、この委員会メンバーで協力することもできるでしょう。

教育部会長）

ご意見ということで承りますが、１１月４日の学校公開日をまったくお知らせして

いなかった訳ではございません。先程も申し上げたとおり、学校だより、統合だより
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のお便りでお知らせしましたが、残念ながら上手くいきませんでした。現実にはなか

なか難しい面があります。学校公開日がこれで充分とは考えておりません。次回の公

開日については、部会にて調整していければと考えます。

ここの委員の方々も、学校公開日があることを多くの方にお伝えいただければと考

えます。ご協力をお願いします。

委員長）

委員の皆さまも、多くの方へお伝えするようご協力をお願いします。

その他にご意見、ご質問等ございますか。

ご意見等ないようですので、教育部会の内容について、承認をしていただける方は

拍手をお願いいたします。

（拍手、多数）

委員長）

ありがとうございます。教育部会の内容については承認となりました。

続きまして、ＰＴＡ部会から進捗状況と内容について説明をお願いいたします。

PTA 副部会長）

本日部会長が欠席のため、副部会長の私がご報告いたします。

まず開催日ですが、８月１８日（金）第７回を開催しました。第５回の全体会議後

に行いました。

内容になります。１．資源回収の方法となります。現在、一小の回収方法と二小の

回収方法が異なっていることから話し合いました。一小方式は持ち込みを基本として

おり、二小地区は逆に地域を回っております。二小地区でも同じように、一小に持ち

込みにしてもらうおうと考えております。その方法を、統合後に周知していく必要が

あると考えます。取り置きしてもらっている家庭については、しばらくの間はできる

範囲で回収するとありますが、こちらも今回、資源回収をする前の回覧にて、統合後

については一小から連絡がありますと書き、取り置きをしないようにお願いはさせて

いただきました。もし持って来られた方がいた場合は、二小の倉庫に保管しておきた

いと考えます。その他詳細については、統合後のＰＴＡにて早期に話し合いで決めて

いくということになりました。

続いて２．各支部の活動費についてです。育成会の方針により、支部長同士で話し

合ってもらい決めていくということで、今後、各支部の活動費については育成会と話

し合って進めて行きます。

３．ＰＴＡ会費です。一小ＰＴＡ会費に統一するということで、先日、二小の臨時

ＰＴＡ総会でも承認していただきました。一小の世帯数、二小の世帯数で、あまり相

違のないよう会費の統一を行っていきます。
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最後の今後についてです。本日、全体会後に第８回のＰＴＡ部会を予定しておりま

したが、議題等が特にないため部会は開催いたしません。懸案事項が出た場合には、

話し合いを行いたいと考えます。

委員長）

ただいまのＰＴＡ部会の説明について、皆さまから何かご意見、ご質問等ござい

ますか。

ご意見等ないようなので、ＰＴＡ部会の内容について、承認をしていただける方は

拍手をお願いいたします。

（拍手、多数）

委員長）

ありがとうございます。ＰＴＡ部会の内容については承認となりました。

（２）その他

委員長）

続きまして、議事の（２）その他について、事務局から説明をお願いします。

事務局）

総務部会での報告にありました、体操服の見本はこちらになります。今の中学校で

使用しているものと同じものとなりますが、中学校は背中に「ＪＨＳ」の文字がある

のが、こちらはございません。来年１月頃から購入できるように現在準備を進めてお

ります。お帰りになる前に一度手に取っていただければと考えます。また、予定です

と、第７回全体会議を２月中旬に行いまして、３月２日（土）に二小閉校記念式を実

施いたします。閉校記念式のご案内通知につきましては、準備できしだい発送させて

いただきたいと考えておりますので、よろしくお願いいたします。以上となります。

委員長）

全体をとおして、皆さまから何かご意見、ご質問等ありますでしょうか。

委員）

スクールバスについて質問させていただきたいのですが、２号車は岩田上割地区集

会所から第一小学校に向かうならば、井戸の県営団地前を通るので、一小児童を乗せ

てあげるという考えが今後はあるかお聞きします。他の一小地区でも遠い児童がいる

ので、やり始めると全部の地域でということになってしまうかもしれませんが、バス

が前を通るのであれば、乗せる考えがあるのか、ないのかお聞きします。

事務局）

事務局から回答いたします。バス利用者については、現在の第二小学校区内の児童

のみとして進めております。その後につきましては、検討していきたいと考えます。
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委員長）

その他に何かご質問等ございますか。

本日、予定をしておりました議事はすべて終了しました。ここで本日の委員長の任

を解かせていただきます。皆さまのご協力、大変ありがとうございました。

５ 事務連絡

事務局）

先程次回の開催日程は２月中旬とご連絡いたしましたので、そのように進めさせて

いただきたいと考えます。

また、事務局からの報告となり失礼しますが、第二小学校が統合の記念行事をとい

うことでがんばっていただき、埼玉パナソニックワイルドナイツさんと交渉し、第二

小学校の児童、教職員全員を試合に招待していただけることになりました。１２月２

３日の土曜日となります。第二小学校も最後、子ども達の記念になるような事業をと

いうことで行動していますので、皆さまにもご報告いたします。

６ 閉会


